



# 駒込中 学校だより 6月号

令和7年6月2日 発行

豊島区立駒込中学校 豊島区駒込4-5-1 TEL 03-3918-2105

## 成長をたくさん感じた一日

校長 岡泉 美和子



5月24日(土)に第73回運動会が行われました。ご来賓、保護者の皆様、地域の皆様、そして卒業生を含め、たくさんの方々にお越しいただき、生徒たちが持てる力を出し切り、全力で競技に取り組む姿をご覧いただきました。ありがとうございました。また、開催にあたり、今年度も、PTAの皆様、「若駒の会」の皆様に早朝よりご協力をいただき、大変感謝申し上げます。

運動会練習が始まった2週間前、生徒のみなさんに「学校行事には、一人ひとりに活躍の場面があり、成長する場面があります」という話をしました。競技はもちろんのこと、実行委員の活動、係活動、クラス旗製作、吹奏楽部演奏、そして、本番を迎えるまでに仲間と試行錯誤しながら知恵を出し合い取り組んだ過程のすべてが運動会です。それを終え、「楽しかった」「がんばった」「悔しかった」「もっとこうすれば…」「この次はこうしよう」など、今感じている気持ちを大切にしてください。行事を通して、一人ひとりの力が結集して、学級の力、学年の確かな成長につながりました。

◆1年生は、中学生として初めての運動会、競技を思う存分楽しむとともに、仲間を力一杯応援し、すべてに真剣に取り組むことができました。来年度に向けて新たな目標をできました。

◆2年生は、すべての競技において一年間の成長を感じました。昨年度の経験を生かし、学年としてたくましくなっている姿が印象的でした。来年度は学校全体をリードする立場になります。

◆3年生は、最上級生として練習から本番まで運動会をリードしてくれました。駒込中の伝統をしっかりと受け継ぎ、取り組むその姿は、1・2年生に大切なものを伝えてくれました。

「みんなで意見や考えを出し合えば、課題や困難を乗り越え解決できること」「仲間がつながり強い連帯感が生まれること」「仲間のすばらしいところを見発見できること」これらは学校行事から得られる学びです。成長した自分、絆が深まった学年や学級で、これから取組も充実したものになることを期待しています。保護者の皆様からたくさんのご意見・ご感想をいただきました。ありがとうございました。

さて、かねてよりお伝えしておりますように、本校は昨年度より豊島区教育委員会研究開発指定を受け、子どもたちの自己表現力を高めるための研究に取り組んでいます。特に、「発信力」をキーワードに、各教科の学習活動において「自分の思いや意見を伝えていく」場面を意図的につくっています。学校だより5月号でご紹介しました「博士ちゃんフェス 2025～最強の推しを語れ！！～」を6月14日(土)公開授業にて開催いたします。「好き」「得意」が同じ仲間が集い、語り合う取組です。うまく表現するとか、上手に話すことではありません。趣味が同じ仲間(学年を超えて)が集い、発信したくなる意欲の向上を図ることがねらいです。生徒の発信をぜひご覧ください。

先月末から部活動運動部豊島区夏季大会が開催されています。また、今月は、定期考査も予定されています。時間を有効に活用しながら、各々の学びを充実させていきましょう。6月5日(木)は、暦の上で「芒種」(ぼうしゅ)、田植えが始まる頃を表している言葉です。物事が進むとか発展していくという意味と結びつけられています。いろいろなことに積極的に取り組み、自分の成長につなげていきましょう。

## 博士ちゃんフェス 2025 ~最強の推しを語れ!!~

6月14日（土）、特別授業「博士ちゃんフェス 2025 ~最強の推しを語れ!!~」を開催します。この日は、子どもたち一人ひとりが「自分の好きなこと」を全力で表現する特別な時間になります。自分の好きなものについてアンケートに答え、その結果をもとに、アート＆デザイン、乗り物や科学、生き物・自然、歴史、音楽、アニメ＆漫画、ゲーム、スポーツという、多彩なジャンルのチーム分けを行いました。また、事前におなじ「推し」の仲間と一緒に活動できるグループワークの内容を考えるなど、目を輝かせながら話し合いをしていました。当日は、

- 8:45～9:30 個人プレゼンテーション
- 9:40～10:25 グループ体験活動
- 10:35～11:15 活動報告と発表

という流れで、それぞれのグループが持ち味を活かした発信を行います。子どもたちは今、自分の「好き」に誇りを持ち、発信力を育んでいます。「ありのままの君で良い」そんな思いのこもったこのフェスを通して、子どもたちの新たな一面や輝きを、ぜひご覧ください。皆さまのご来場を心よりお待ちしております。



## ○ NIE 教育の取り組み ○

令和4年度から「NIE (Newspaper in Education) 教育（教育に新聞を）」に力を入れています。毎日、新聞が提供され、各教科の授業だけでなく、学活や総合的な学習の時間等でも積極的に活用し、正しい情報の接し方を身に付けられるように、今年も各学年で取り組んでいます。

### <1年生>

横浜移動教室に向けての調べ学習を充実させるために、5月29日(木)に東京新聞より東松充憲様を講師にお招きし、「新聞って何？」をテーマに講演していただきました。新聞とSNSとの比較をしてから、実際に一枚めくりながら記事を確認していました。新聞は、「大切なことをわかりやすく伝えること」「信頼できる情報を届けるような社会を支えること」と教えていただきました。



### <2年生>

都内巡りに向けての事前学習を1年生の時に学習した「相手に伝わりやすい内容」を意識して作成し、発表会を行っていました。

### <3年生>

日直活動の一環として興味を持った新聞記事を選び、発表内容をまとめ、朝の学活で発表をする取り組みを行っています。

## ○ 生徒総会 ○

5月8日(木)に生徒総会を実施しました。学級で討議を行い、各委員会への質問等をまとめ、当日を迎えるました。プロジェクトを用いて資料を提示し、生徒会役員や各委員会の委員長が活動方針等を発表しました。

昨年に引き続き ICT 機器を活用したことでの、生徒一人一人の主体的な参加が促され、みんなで学校をよりよくしていくという思いが伝わってくる「総会」が実現しました。今年度の生徒会のスローガン「実」のもとに生徒全員で協力し合う雰囲気ができており、とても良いスタートが切れていました。

## ○ アンケートのお願い ○

先日、夏の標準服に関するアンケートを「すぐーる」で配信しました。お忙しいところ申し訳ありませんが、6月5日(木)までにお答えください。よろしくお願いいたします。